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Nei prossimi anni si dovranno affrontare diverse problematiche, che necessitano di un 
gruppo coeso, preparato ed omogeneo per dare soluzioni e risultati. 

I Comuni saranno sempre di più chiamati a risolvere da soli le situazioni,  che giornalmente  
investono i cittadini con risorse, che si dovranno trovare nel Bilancio comunale, poiché  
sempre di meno lo Stato provvederà con i propri trasferimenti. 

L’azione Amministrativa dovrà essere sempre di più orientata verso una continua 
razionalizzazione delle spese e verso l’individuazione di nuove risorse, da trovare non 
gravando assolutamente sui cittadini, ma attingendo ancora di più di quanto è stato 
fatto negli anni passati  ai fondi Europei. 

Struttura comunale  

Negli ultimi anni, il blocco del Turn-over ha ridotto notevolmente il numero dei dipendenti 
(80), ben al di sotto di quanto previsto nella pianta organica (130). Per rispondere, quindi, 
alle esigenze che una cittadina deve affrontare giornalmente, occorre pensare a modelli 
organizzativi diversi, che da un lato dovranno essere orientati ad una gestione 
intercomunale, dall’altro ad una specializzazione del personale. 

Sempre di più l’utilizzo delle nuove tecnologie, grazie anche alla banda larga che verrà 
realizzata su tutto il territorio comunale entro il 2015 con i fondi  Europei, favorirà 
l’interscambiabilità dei dati tra cittadino e istituzioni, con un’accelerazione dei tempi di 
risposta. 

Tutti i settori dell’Ente saranno in condizione di poter contribuire a questa innovazione e 
saranno, altresì, trainanti anche verso gli altri Enti del Vallo di Diano con i quali, da anni, si 
sono avviate azioni di collaborazione, che hanno portato alla realizzazione di una rete 
intercomunale, modello da potenziare e dove il comune di Sala Consilina sta e dovrà 
continuare a svolgere un ruolo di primo piano. 

Se ci sarà uno sblocco delle assunzioni, prioritariamente, si dovranno inserire nella struttura 
altre figure professionali specialistiche, orientate alla gestione e alla individuazione di 
programmazioni, che riescano a reperire fondi  e a operare con nuovi strumenti, che 
sempre di più vedano coinvolti anche i privati. 

Ambiente 



Sicuramente le problematiche ambientali, che assorbono ben il 30% del bilancio 
comunale,  dovranno vedere profuse le maggiori energie, perché potranno determinare i 
veri risparmi da destinare ad altre attività. 

La nuova legge regionale sulla gestione dei rifiuti, può vedere il Vallo di Diano vero 
protagonista di un ulteriore svolta nelle fasi di raccolta e trattamento come è stato negli 
anni passati con la raccolta differenziata, che ha visto la nostra cittadina tra le prime ad 
attivarsi. 

Si potrà tutti insieme affrontare la gestione, ma soprattutto si potrà provvedere alla 
realizzazione di impianti, con il forte coinvolgimento dei privati nelle varie fasi. 

Con le risorse del Patto territoriale, circa tre milioni di €,  si potrà rapidamente procedere 
alla realizzazione di un impianto di compostaggio, che sarà di proprietà pubblica, che ne 
controllerà anche il funzionamento, ma affidato ai privati per la gestione. 

Parte dei risparmi potranno essere utilizzati per sviluppare progetti di green economy per 
creare occasioni di sviluppo nel nostro territorio. 

Sala Consilina in questa nuova fase nella gestione dei rifiuti deve avere assolutamente un 
ruolo determinante e trainante. 

L’energia sicuramente dovrà vedere la nostra amministrazione continuare nelle politiche 
fin qui portate avanti. 

Dare seguito alle politiche del Patto dei sindaci con l’attuazione del PAES, non può che 
essere la via maestra da seguire. 

In questi giorni si sta dando seguito all’attuazione di un progetto che prevede il 
miglioramento energetico della casa comunale, finanziato per circa 600.000 dal Ministero 
dell’Ambiente. Il Comune da’ l’esempio da seguire a tutti i cittadini, dimostrando con i 
fatti di credere ciecamente nel risparmio e nel rispetto dell’ambiente. 

Nei prossimi giorni, in collaborazione con le Scuole, si procederà analogamente sulla 
Scuola Media e sulla Scuola dell’Infanzia di San Rocco, con finanziamenti già ottenuti, 
mentre si sta aspettando l’esito del Bando Regionale dove sono stati presentati ii progetti 
per tutte le altre scuole. 

L’obiettivo è rendere autonome energeticamente tutte le strutture pubbliche, ottenendo 
anche un risparmio da destinare ad altre attività comunali, così come dopo  aver 
realizzato l’attombamento della Discarica dei rifiuti di Sant’Angelo,  dobbiamo procedere 
alla realizzazione di una mega centrale di pannelli fotovoltaici, per rendere la nostra 
collettività quanto  più libera dai costi dell’energia. 

Il ciclo integrato delle acque, affidato al Consac, società ad intero capitale pubblico, 
così come previsto dalla legge, dovrà  essere ottimizzato, e a tal fine sono stati presentati 
dei progetti, per usufruire dei fondi Europei, ma deve vedere anche da un punto di vista 
politico una maggiore integrazione con gli altri comuni del Vallo. 



Stessa cosa deve valere per il dissesto idro-geologico, per il quale, sono stati finanziati e si 
stanno realizzando gli interventi per proteggere la zona pedemontana (4.500.000 €), ma si 
deve anche pensare al territorio vallivo, collaborando con il  Consorzio di Bonifica, che sta 
per attuare gli interventi per il potenziamento del drenaggio del fiume Tanagro. 

Urbanistica 

E’ evidente che il nuovo sviluppo urbanistico non può e non potrà prescindere dalle 
considerazioni ambientali e dagli indirizzi regionali e provinciali, che impongono una 
visione comprensoriale. 

Gli Ambiti territoriali di riferimento, che nel nostro caso si riferiscono al Vallo di Diano, 
devono essere programmati in condivisione con tutti gli altri paesi, tutelare il territorio ed 
integrare i servizi condividendoli con tutti. Sala Consilina sta e deve continuare a svolgere 
il suo ruolo, insieme agli altri comuni e soprattutto continuando a sostenere lo sforzo che 
sta facendo la Comunità Montana del Vallo di Diano, per coordinare gli interventi su tutto 
il territorio, utilizzando una voce unica. 

La scommessa, quindi, di un PUC condiviso, basato su regole identiche e su uno sviluppo 
armonico del territorio, ci deve vedere attori protagonisti, solo così si potrà dare seguito 
veramente alla realizzazione della Città Vallo. 

Solo così si potrà continuare ed ampliare i servizi che i comuni devono e possono pensare 
di gestire insieme, vera necessità dei prossimi mesi, poiché occorrerà  per necessità, vista 
la carenza di fondi, ma anche per scelta, la Città Vallo, dare avvio a quanti più servizi è 
possibile, così come si è fatto per la Protezione Civile, per la Statistica, per la Cartografia e 
come si dovrà fare per gli altri servizi, vedi per esempio i vigili urbani. 

Migliorare i servizi e ridurre i costi, per tutti nel Vallo. 

Servizi Sociali 

Un esempio di buona politica assolutamente da continuare e da migliorare sono i servizi 
sociali, dove il comune di Sala Consilina è il comune Capofila. 

Negli ultimi anni, nonostante i continui tagli allo stato sociale si è riusciti ad assicurare 
numerosi servizi a persone con difficoltà, diventando spesso comune campione per 
diverse attività come per esempio l’Assistenza domiciliare offerta dall’INPDAP ai propri 
iscritti. 

Occorre, in un momento particolare come questo, prestare la dovuta attenzione 
scegliendo le priorità a cui dare risposte e cercando di assicurarle a quante più persone 
possibili. 

Oltre a potenziare i servizi alle persone, occorre offrire ed ottimizzare ancora di più i servizi 
che sono in essere da tanti anni e che sono un vero fiore all’occhiello per la nostra Città, 
come l’Asilo Nido  o  i centri diurni. 



Particolare attenzione si dovrà prestare nel realizzare una rete di solidarietà per sostenere 
e aiutare le persone con disagi psichici, che devono trovare da parte della società una 
risposta adeguata. 

Portare avanti i servizi ed attivarne anche altri  manterrà i livelli occupazionali e anzi potrà 
aumentarli riuscendo così a dare  anche delle risposte, se pur parziali,  ai disoccupati. 

 

Lavoro 

La vera priorità su cui concentrare il massimo dell’attenzione è il lavoro, per risolvere il 
problema drammatico della disoccupazione. 

In Agricoltura occorre rilanciare le produzioni locali, con il sostegno a tutte le attività che 
favoriscono l’aggregazione tra produttori e la promozione dei prodotti tipici. 

Gli orti e le attività zootecniche che nel passato sono state le vere sorgenti di ricchezze 
devono essere sostenute attingendo anche alle risorse europee.  

La corretta gestione di queste attività contribuirà anche alla salvaguardia del territorio, 
aspetto assolutamente da non sottovalutare. 

Le risorse montane devono continuare ad essere correttamente sfruttate ed utilizzate al 
massimo anche per come già detto precedentemente, salvaguardare l’ecosistema 
montana inserito nella zona SIC ed impedire l’assalto delle compagnie petrolifere. 

Le attività artigianali ed industriali devono essere messe in condizione di operare al meglio 
e le zone industriali, superato questo momento di crisi, devono poter accogliere le altre 
attività che vorranno insediarsi. 

La zona industriale di Fontanelle è già destinataria di un cospicuo finanziamento europeo 
(1.000.000 €), per potenziare la rete stradale di tutta la zona, così come si spera, grazie alla 
presentazione del progetto nell’ambito del Bando per l’accelerazione della spesa, di 
poter  fare anche per la zona industriale di Mezzaniello. 

Il Terziario, da sempre volano per l’economia di Sala e del Territorio, deve essere  
sostenuto e spinto a promuoversi , utilizzando i vari programmi regionali, nazionali ed 
europei. 

L’Amministrazione per tutti questi settori  deve continuare e aumentare la propria azione 
di sostegno, soprattutto per far sì che i privati siano spinti di nuovo ad investire sul nostro 
territorio. 

Le risorse vanno cercate, individuate e suggerite ai privati, che poi devono dare seguito ai 
bandi e non come purtroppo non è stato fatto nel passato con il Centro Commerciale 
Naturale. 

Le occasioni vanno cercate e sfruttate e non sprecate. 

Fondi Europei 



I fondi europei, pertanto, vanno sfruttati al massimo, anticipando le misure e continuando 
a partecipare a tutte le opportunità che si presenteranno. 

Nei prossimi giorni si avvieranno  grazie ai tanti finanziamenti ottenuti i seguenti progetti: 

Adeguamento Campo Sportivo = 1.000.000 €; 

Miglioramento Energetico della Sede Comunale = 800.000 €; 

Completamento Teatro Comunale = 2.200.000€; 

Potenziamento Area Industriale Fontanelle = 980.000 €; 

Adeguamento Scuola Elementare Fondi = 600.000 €; 

Sistemazione barriere paramassi e pulizia versanti a monte dell’abitato: 3.000.000€. 

Si è in attesa di risposta ai  tanti bandi presentati e su questa via bisogna continuare ad 
operare tenendo conto della grande ed ultima occasione che si presenterà con i fondi 
2014-2020 

Il parco progetti comunale è ben dotato e bisognerà, comunque, sempre tenerlo   pronto 
per poter partecipare ad ogni ulteriore occasione. 

Opere Pubbliche 

Le opere pubbliche hanno il ruolo anche di creare economia. Attualmente sono aperti 
diversi cantieri ma si stanno incontrando diverse difficoltà per le lentezze burocratiche che 
determinano i ritardi nei pagamenti. 

Con il  nuovo corso che si sta cercando di dare sia a livello nazionale che regionale 
queste difficoltà saranno eliminate, poichè anche il Comune si saprà adeguare. 

Un programma ambizioso è stato predisposto con la Pianificazione e la partecipazione al 
Bando denominato “ Piano Città”. Un Programma ambizioso che prevede ben 32.000.000 
€ di interventi con una richiesta di finanziamento ed un  forte intervento del privato. 

I privati nei prossimi anni, con diversi strumenti finanziari, sempre di più dovranno essere 
coinvolti, poiché le risorse che gli Enti potranno mettere a disposizione saranno sempre di 
meno. 

Finanze 

Il problema delle risorse deve essere affrontato con la dovuta attenzione. Potenziare 
assolutamente la banca dati dei contribuenti e renderla quando più possibile reale, 
permetterà di rendere il sistema di riscossione comunale ancora più equo e sostenibile. 

Le risorse che si otterranno, quindi, saranno quelle giuste per sostenere i servizi senza 
pesare ulteriormente sui cittadini. 

Nei prossimi giorni saremo chiamati ai nuovi sistemi di fiscalità locale ed è un dovere di 
tutti evitare ulteriori aggravi sui cittadini. 



Stessa ed identica attenzione andrà posta per le spese, che ancora di più devono essere 
tenute sotto controllo per evitare sprechi. 

Tutto questo sarà   messo a disposizione dei cittadini in tempo reale grazie al sistema 
informatico comunale, che applica già tutte le disposizioni previste dalla  Legge. 

Strumenti nuovi, quindi, messi a disposizione dei cittadini per conoscere e tenere sotto 
controllo le attività comunali , ma che dovranno essere ancora di più potenziati per 
fornire nuovi e moderni servizi ai cittadini. 

 

Cultura 

La valorizzazione del  nuovo e del vecchio, comunque, devono trovare una forte risposta 
nella cultura e nella scuola. 

Migliorare il sistema scolastico comunale per quanto riguarda le strutture e sostenere le 
attività pedagogiche del sistema scolastico sono un dovere primario di qualsiasi 
amministrazione e lo saranno per la nostra amministrazione. 

Come sarà un dovere primario assoluto sostenere tutte le iniziative culturali promosse dalle 
associazioni cittadine. 

L’Amministrazione continuerà ad attivare  in proprio attraverso i propri uffici e strutture le 
tante iniziative culturali, che hanno fatto di Sala Consilina un centro culturale di 
eccellenza e che finalmente si doterà anche del  Nuovo Teatro Comunale, nel centro 
culturale di Cappuccini. 

Sport 

L’amministrazione, che ha già migliorato le strutture sportive attraverso il rifacimento del 
manto in erba sintetica del campo sportivo Osvaldo Rossi e la costruzione di un complesso 
polisportivo in zona Cappuccini (campo polivalente e campo di tennis), sta già 
potenziando i propri impianti attraverso la costruzione di un nuovo complesso sportivo 
polivalente in località Trinità.  Con il finanziamento di circa €. 1.000.000,00, verrà 
completato il look del campo sportivo, con il completo rifacimento sia delle tribune sia 
dello spogliatoio.   

Centralità Politica 

Tutto quanto detto prima troverà ancora più forza se sapremo portarlo all’attenzione di 
tutto il Vallo di Diano, mettendo Sala Consilina al centro di tutte le iniziative politiche. 

L’idea della Città Vallo dovrà essere portata avanti  con tenacia e determinazione per 
dare a questo territorio la giusta importanza e a Sala Consilina una centralità politica che 
forse non ha saputo prendersi negli anni passati. 

Si potrà così programmare un progetto politico chiaro e preciso, per permettere a Sala di 
poter alzare forte la sua voce ed evitare ad esempio altre chiusure come quelle degli 



uffici giudiziari come è avvenuto nell’anno scorso e per cui si continuerà a combattere, 
per avere giustizia al grave torto subito. 

         Francesco Cavallone 

 


